



**DOCTOR JAIME OSWALDO
PACHECO CUEVA**



oswaldo_pacheco@hotmail.com

ANTECEDENTES ACADÉMICOS

- (2012-2014) **Doctor en Derecho.** Cédula Federal 09278611
Doctorado en Derecho. Instituto Internacional del Derecho y del Estado.
Titulado con la defensa de la Tesis:
Independencia Limitada del Poder Judicial Estatal. El Caso del Estado de Jalisco.
- (2008-2011) **Maestro en Derecho.** Cédula Federal 7250684
Maestría en Derecho Administrativo y Procuración de Justicia. Universidad Autónoma de Guadalajara. Tesis:
Infraestructura Institucional Insuficiente del Tribunal Administrativo del Poder Judicial del Estado de Jalisco como Limitante de Acceso a la Justicia.
- (1994-1998) **Abogado.** Cédula Federal 5331619 Estatal: 111126, División de Estudios Jurídicos, Facultad de Derecho. Universidad de Guadalajara.

EXPERIENCIA PROFESIONAL:

Director y socio fundador de Mediación y Prácticas Restaurativas S. C.

Consultor de iMASCsoft y Kórima, sistemas de gestión.

Director de Métodos Alternos de Solución de Conflictos y Validación en el Instituto de Justicia Alternativa del Estado de Jalisco. 2018 a 2022.

Consultor profesional para USAID, TETRATECH DPK/PROJUSTICIA y Secretaría Técnica del Consejo Nacional de Seguridad Pública de la Secretaría de Gobernación de los Estados Unidos Mexicanos, en áreas de justicia restaurativa y métodos alternos de solución de controversias.

Coordinador de la Maestría en Derecho Penal y Justicia Alternativa en la Universidad de Innovación de 2016 a 2018.



Conferencista, consultor, evaluador e instructor en temas de Justicia Restaurativa y Métodos Alternos de Solución de Conflictos.

Director General de Visitaduría en la Procuraduría Social del Estado de Jalisco. De enero a abril de 2011 y agosto de 2012 a febrero de 2013.

Subprocurador de Defensoría de Oficio en la Procuraduría Social del Estado de Jalisco en la procuraduría social del estado de Jalisco. De mayo a agosto de 2012.

Director de Asuntos Internos en la Procuraduría Social del Estado de Jalisco. De septiembre de 2007 a diciembre de 2010.

Coordinador de Innovación en la Secretaría Técnica del Ayuntamiento de Guadalajara. De enero de 2006 a agosto de 2007.

Jefe de Oficina Administrativa en la Subdelegación Tepatitlán del Instituto Mexicano del Seguro Social. De 2001 a 2002.

Abogado de la Dirección Jurídica del Ayuntamiento de Guadalajara, Jalisco en 1998.

PARTICIPACIONES RELEVANTES:

Integrante del equipo intersecretarial de Apoyo a Jaliscienses en el extranjero. 2015.

Representante de la Procuraduría Social del Estado de Jalisco ante la Secretaría Técnica para la Implementación del Sistema de Justicia Penal Adversarial en el Estado de Jalisco. 2014.

Integrante del Comité de Certificación de Facilitadores de Métodos Alternos de Solución de Conflictos en materia penal y especializada para adolescentes en Sede Judicial del Estado de Jalisco. 2019 a 2022.

Integrante del Comité de Evaluación del Claustro de Docentes del Instituto de Justicia Alternativa del Estado de Jalisco. 2019 a la fecha.

Integrante del Claustro de Docentes del Instituto de Justicia Alternativa del Estado de Jalisco.

Integrante del Comité de Evaluación de Facilitadores de métodos Alternos de Solución de Conflictos en materia penal de la Fiscalía del Estado de Jalisco en 2020.

Coordinador académico del primer curso especializado para la certificación de facilitadores en materia penal de la Fiscalía del Estado de Jalisco. En 2018.

Integrante del equipo de documentación de mejores prácticas de los órganos de mecanismos alternativos de solución de controversias en materia penal para Jurimetría y PROJUSTICIA, en los Estados de Baja California, Oaxaca, Quintana Roo, Morelos, Coahuila y Jalisco.





Desarrolló los diagnósticos institucionales para la implementación del modelo de gestión de los órganos MASC en materia penal en los estados de Morelos, Coahuila y Querétaro en 2016.

Participó en el desarrollo de las guías de actuación de los procesos de mediación, conciliación y junta restaurativa para las fiscalías y procuradurías del País, en coordinación con personal de PGR y órganos MASC estatales, para el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, 2017.

Colaboró en el diseño del Programa académico Inicial para Facilitadores de las Fiscalías y Procuradurías del País, en coordinación con personal de PGR y órganos MASC estatales, para el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, 2017.

Evaluador del Concurso Nacional de Mediación de Aba Roli México.

Coordinador responsable de la Primera Semana de la Mediación del Instituto de Justicia Alternativa del Estado de Jalisco.

Participante como panelista y conferencista en las cuatro ediciones de la Semana de la Mediación del Instituto de Justicia Alternativa del Estado de Jalisco en temas de justicia alternativa y justicia restaurativa.

Coordinador del proceso de construcción de los criterios para la elaboración de convenios finales de método alterno de solución de conflicto en materia civil y familiar del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco, el Consejo de la Judicatura, la Asociación de Jueces y el Instituto de Justicia alternativa del Estado de Jalisco.

Coordinador del proceso de construcción de las guías de actuación para los procesos de mediación, conciliación en materias civil y familiar para el Estado de Jalisco.

Gestionó y coordinó la implementación del programa de conciliación intrajudicial del Poder Judicial del Estado de Jalisco.

ACTIVIDADES ACADEMICAS:

Capacitador de formadores especializados en MASC para USAID en Quintana Roo y Coahuila.

Ha participado como **conferencista** en Jalisco, Colima, Michoacán, Yucatán, Baja California, Coahuila, Quintana Roo, Oaxaca, Nuevo León, Morelos y Querétaro, en temas de federalismo, Municipio, sistemas de procuración e impartición de justicia, justicia restaurativa, prevención de la violencia, negociación y solución de conflictos.

Fungió como catedrático en la maestría en Derecho Penal y Justicia Alternativa en la Universidad de Innovación y cultura.





FORMACIÓN CONTINUA:

Diplomado en Comunicación Organizacional y Política. Universidad Autónoma de Guadalajara/Universidad del Valle de Atemajac. Guadalajara, Jalisco. 2006.

Curso de formador de capacitadores especializados en Mecanismos Alternativos de Solución de Controversias en Materia Penal. USAID, Ciudad de México, enero de 2016.

Entrenamiento en diálogos restaurativos entre víctima y ofensor en delitos graves. Impartido por Howad Zehr y Lorraine Stutzman, Colectivo Diálogos restaurativos, En la Ciudad de Oaxaca de Juárez, del 04 al 06 de marzo de 2016.

Curso Internacional de Prácticas Restaurativas, impartido por el Instituto Internacional de Prácticas Restaurativas y Fundación Aurora, A. C. En la Ciudad de San Luis Potosí, 2016.

Certificación internacional para el diseño de prácticas restaurativas por el IIDEJURE y la Asociación Científica de Justicia Restaurativa, por el proyecto *Prácticas Restaurativas como Respuesta Institucional a la Violencia en Planteles Escolares*. en la Ciudad de Oaxaca de Juárez, 2018.

Entrenamiento inicial y avanzado en círculos de paz, impartidos por la Dra. Kay Pranis, en la Ciudad de Oaxaca de Juárez, 2018.

Entrenamiento en conferencias restaurativas, impartido por Mike Ledwidge, impartido en la Ciudad de Saltillo Coahuila en diciembre de 2021.

Participante en el Congreso Interamericano de Estudios para la Paz, en Santiago de Chile 2023.

LIDERAZGO Y VOLUNTARIADO:

Presidente del Colegio de Abogados Benito Pablo Juárez García del Estado de Jalisco, A. C. 2016.

Secretario del capítulo Jalisco de la Asociación para la Resolución de Conflictos. 2019.

Presidente del capítulo Jalisco de la Asociación para la Resolución de Conflictos. 2021.

Secretario de la asociación de abogados Acción por la Justicia A. C. 2022

Presidente de la asociación de abogados Acción por la Justicia A. C. 2023





PUBLICACIONES:

Libro: El Órgano Especializado en Métodos Alternos de Solución de Controversias en Materia Penal. Edit. Colegio de Jalisco 2021.

Artículo: El Poder Judicial y su Independencia en las constituciones mexicanas de 1814 a 1857. Revista virtual Paradigma Judicial del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco.

Artículo: El acceso a la justicia con enfoque en los métodos alternos de solución de conflictos. Revista virtual Paradigma Judicial del Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco.

Artículo: Prácticas restaurativas como alternativa institucional a la violencia escolar. Publicado en Mediaré. Revista virtual especializada en mediación y justicia alternativa.

